
平成２４年度第４回定例会 一般質問概要 

 

日程 順 議員名 件 名 要  旨 

６月１１日 

（月） 

 

１ 小島 忠義 

椿を活用したまちの活

性化は出来ないか 

（１）防風林としての活用は可能か。 

（２）荒廃地（耕作放棄地も含む）の解消対策として活用出来ないか。 

（３）新たな観光資源の一つに育てられないか。 

水害への備えについて 
（１）豪雨等による水害危険箇所をどのように捉えているのか伺う。 

（２）水害防止対策の進捗状況はどうなっているのか伺う。 

２ 檜和田 正子 

二丈・志摩の分庁舎につ

いて 

（１）二丈・志摩・前原図書館の利用状況について 

（２）防災のまちづくり、二丈・志摩庁舎の重要性について 

（３）分庁舎の存続について 

福島原発事故の教訓を

生かした避難訓練実施

について 

（１）６月３日の県と糸島市で防災訓練が実施される。 

（２）原発の危険から糸島市民を守る政策について 

（３）再生可能エネルギー政策について 

孤立死、孤独死について 
（１）高齢者の実態について 

（２）市の防止対策について 

二丈における交通事故

防止について 

（１）筑前深江駅前の歩道設置について 

（２）福永、二丈庁舎間の道路拡幅工事の進捗状況について 

（３）二丈浜玉有料道路の無料化実施の見通しについて 

３ 江頭 晶子 
学校図書館司書の勤務

時間について 
 

  



６月１１日 

（月） 

 

３ 江頭 晶子 

県立糸島高校東側道路

の拡張について 

（１）前原東土地区画整理事業との関連について 

（２）生活道路としての安全確保について 

子どもの立場に立った

保育行政について 

（１）市が考える保育の質について 

（２）公務労働としての専門性の育成について 

（３）自治体の公共性と公共的基準について 

４ 堀田 勉 

津波ハザードマップに

ついて 

（１）過去の津波のデータはあるのか伺う。 

（２）今後想定される津波の数値について伺う。 

（３）マップ作成についてどの様な検討を行っているのか伺う。 

（４）対象地域の海抜表示について伺う。 

今夏の節電について 

（１）昨年の節電の検証について伺う。 

（２）今年の１０％目標について伺う。 

（３）市民向けの施策について伺う。 

６月１２日 

（火） 

 

１ 中村 進 
糸島市の投資的経費に

ついて 

（１）平成２６年までの財政計画書に掲げてある投資的経費には、どのようなものがあるか。 

（２）合併前からの継続を含めた、各行政区からの要望について 

   ・道路及び水路（農業用を含む） 

   ・合併前から平成２３年度までの完了 

   ・積み残しの解消に向けた取り組み 

２ 古川 忠正 
事業所ごみの収集運搬

について 

（１）事業所ごみの収集運搬費で契約になる基準はあるのか。 

（２）収集地域が決められているために、業者を選ぶことが出来ない。収集地域を糸島市に

拡大すべきではないか。 

（３）事業所ごみで出さなければならない廃棄物は何があるのか。 

  



６月１２日 

（火） 

２ 古川 忠正 介護保険について 

（１）保険料平均の４段階の基準値は何を元に出しているのか。 

（２）一人暮らしで、１段階から１１段階までの収入の金額はいくらか。 

（３）特別養護老人ホームで、介護保険導入前の金額と介護保険利用の金額はどのようにな

っているか。 

（４）今年の４月から制度が変わった。利用時間が短縮されたなど影響が出ている。メリッ

ト・デメリットを把握しているのか。 

３ 吉丸 克彦 

下水道整備について 
（１）加布羅、久保田地区の下水道整備について 

（２）今後の整備計画について 

糸島ガイドマップにつ

いて 

（１）発行の目的、発行の経緯について 

（２）作成費用について 

（３）掲載の基準について 

（４）今後の発行の掲載基準と方法等について 

４ 田原 耕一 

いとしま版着地型観光

の推進について 

（１）地域資源を生かした観光について 

（２）宿泊観光の可能性について 

耕作放棄地について 

（１）耕作放棄地の状況について 

（２）耕作放棄地対策の現状について 

（３）耕作放棄地の解消に向けた対応策について 

６月１３日 

（水） 
１ 伊藤 千代子 

老朽化した久保田橋の

架け替えと河川の汚染

について 

（１）老朽化の状況と今後の対策について 

（２）飲料工場下流の水路のヘドロと悪臭について 

  



６月１３日 

（水） 

１ 伊藤 千代子 

市の活性化と商工業の

振興について 

（１）中心市街地の状況について 

（２）商工会、地元業者への支援について 

（３）駅周辺、中心市街地の活性化について 

（４）コミュニティバスの活用について 

（５）住宅リフォーム制度の活用について 

（６）小中学校への備品、消耗費の増額や施設改修費増による尐額工事の拡充について 

（７）条例に定められた尐額の随意契約の活用による地元業者の振興について 

公務員倫理と市がすす

める政策について 

（１）職員の不祥事について（合併後２年５カ月で５人の逮捕者を出したことについて） 

（２）森林公園の「民営化」と利害関係者との関係について 

（３）前原東土地区画整理事業の目的と経過について。利害関係者について 

（４）産業団地建設における問題点について 

２ 波多江 一正 

糸島市のエネルギー政

策について 

（１）間伐材の利用において、糸島市と他自治体の違いについて 

（２）現行の間伐材利用の経済性と他の利活用の比較、検討について 

（３）間伐材を利用した農、林業連携のエネルギー自給体制の構築について 

（４）ＬＥＤ照明器具拡大による節電対策について 

平成２４年度からの学

校図書館の為の地方財

政措置について 

（１）「学校図書館図書整備５ヶ年計画」の措置に対する教育委員会の見解は。 

・平成２０年度に文科省が全国自治体の予算措置率を公表した意図は何か。 

・平成２４年度の予算措置率はどうか。 

（２）新聞を活用した学習を行うための財政措置に対する取り組みについて 

（３）「学校司書」の６時間勤務財政措置の教育委員会の見解について 

図書館サービス基本計

画検討委員会について 

（１）基本的な検討内容と今後の予定について 

（２）検討委員の構成について 

  



６月１３日 

（水） 
３ 黒田 公二 

学校の防災管理機能の

強化及び防災教育につ

いて 

（１）小中学校の防災管理機能の強化と防災教育の必要性について基本的な考えを伺う。 

・災害から子供たちの命を守るために今後防災管理機能の強化へどのような取り組みをさ

れるのか具体的な施策を伺う。 

・防災教育の現状と今後の具体的な取り組みについて伺う。 

（２）小中学校の耐震化について伺う。 

・（保育園・幼稚園を含む）耐震化の現状について伺う。 

・東日本大震災で課題となった非構造部の耐震化について伺う。 

がん予防対策について 

（１）本市における「がん検診受診率」また、受診率の他自治体との比較について伺う。 

（２）子宮頸がん及び乳がんの無料クーポン券導入の効果について伺う。 

（３）受診率向上へ向けた今後の対策について伺う。 

（４）胃癌撲滅に向けたピロリ菌検診について 

・本市において胃癌による死亡者数と罹患数について伺う。 

・ピロリ菌と胃癌や胃潰瘍・十二指腸潰瘍等との関連についてどのように認識されているか、

また、50 歳代以上でほぼ２人に１人はピロリ菌に感染している現状について見解を伺う。 

・将来的な胃癌防止のためのピロリ菌検診は予防重視の観点からも大変有益だと考えるが

見解を伺う。 

認知症高齢者対策につ

いて 

（１）本市での要介護認定者のうち認知症での認定者数について伺う。 

（２）認知症患者の推移と今後の予測について伺う。 

（３）高齢者の中で認知症が疑われる方の割合について伺う。 

（４）認知症の予防対策の現状と今後の取り組みについて伺う。 

（５）徘徊高齢者ネットワーク事業について伺う。 

・現状と今後の取り組み。また、新規に取り組まれる認知症サポーター制度等の施策につ

いて伺う。 



６月１３日 

（水） 
４ 笹栗 純夫 

電力買取制度下での地

域主導の再生可能エネ

ルギー普及について 

（１）昨夏の「節電の夏」の総括と今夏の当市における節電の取り組みについて伺う。 

（２）猛暑対策（熱中症対策）として、学校現場に「ミストシャワー」の設置を求める。 

（３）地域主導型再生可能エネルギーで電力自給率１００％を目指さないか。そのために、

電力の地産・地消を目指すべきではないか。 

（４）再生可能エネルギー促進のため、推進アドバイザーの助言をもとめたらどうか。 

自主防災組織の機能が

発揮するための施策に

ついて 

（１）自助力を高めるため、家族防災会議開催の啓発活動をすべきと考えるが。 

（２）「自主防災新聞」（仮称）など発行して、「地震がきても我が家で暮らす方法」の周知（全

戸配布）をしたら如何か。 

（３）広域避難も想定されるため、自主防災リーダー育成で避難所運営ゲーム（ＨＵＧ）導

入が必要と思われるが、見解を伺う。 

（４）「自主防災組織の推進大会」実施と「自主防災組織の活動紹介」を市公式ホームページ

や「広報いとしま」で紹介したら如何か。 

（５）消防自動車、救急車が入れない木造密接地域及び道路の幅員が狭く、救助、消火困難

地域の世帯及び人数は把握しているか。 

（６）事故・災害の初期活動に機動力を発揮する「消防活動二輪車」を糸島消防本部に配備

しないか。 

 


